

## **BAB V**

### **KESIMPULAN DAN SARAN**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan hasil penelitian dengan jumlah sampel 86 responden yang terdiri dari 46 orang prodi D III dan 40 orang dari prodi D IV, dapat diambil kesimpulan bahwa pemahaman tentang sterilisasi alat kesehatan gigi dan mulut pada mahasiswa tingkat II Jurusan Keperawatan Gigi Politeknik Kesehatan Kemenkes RI Bandung dari 86 mahasiswa terdapat 25 orang (29,1%) memiliki pemahaman dengan kriteria baik, 59 orang (68,6%) memiliki pemahaman dengan kriteria cukup, dan 2 orang (2,3%) memiliki pemahaman dengan kriteria kurang. Dapat dimungkinkan banyak faktor yang mempengaruhi pemahaman responden, meskipun dalam penelitian ini mahasiswa telah mendapatkan materi dan pelajaran diwaktu yang sama oleh pengajar yang sama akan tetapi dikarenakan setiap individu memiliki kemampuan berfikir yang berbeda-beda dalam memahami materi sehingga menyebabkan hasil dalam penelitian ini pun berbeda-beda pula.

#### **B. Saran**

##### 1. Bagi responden

Dari hasil penelitian diatas maka peneliti menyarankan agar mahasiswa di tingkat II jurusan keperawatan gigi Poltekkes Kemenkes RI Bandung agar tetap belajar dan meningkatkan pemahaman tentang sterilisasi alat kesehatan gigi, sebagaimana yang kita tahu bahwa sterilisasi alat kesehatan gigi dan mulut menjadi salah satu bagian yang paling penting didunia kesahatan. Tetep menjaga kesterilan alat yang digunakan selama praktek sesuai dengan SOP setiap alat yang digunakan pada saat perawatan.

## 2. Bagi peneliti

Berdasarkan penelitian yang telah dilaksanakan yaitu gambaran pemahaman tentang sterilisasi alat kesehatan gigi dan mulut pada mahasiswa tingkat II Jurusan Keperawatan Gigi Politeknik Kesehatan Kemenkes RI Bandung , maka penelitian ini diharapkan dapat dikembangkan dengan cakupan yang lebih luas dan aspek yang lebih lengkap.

## 3. Bagi institusi

Dari hasil penelitian diatas diharapkan dapat menjadi masukan dan bahan evaluasi untuk meningkatkan pemahanam mahasiswa tentang sterilisasi alat kesehatan gigi dan mulut. Terutama dalam hal kenyamanan kelas.